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你可能没有想到，和《复联4》零点场的热闹相
对应的，竟然是朋友圈的静悄悄。上面这个感受，
应该是很多没有去看零点场的朋友们在早起之后
的第一个意外。那些准备“打死”嘴欠朋友的影
迷，突然发现大家都变得如此可爱。

虽说个别的“恶意”剧透是不可避免的，但不得
不感慨，中国影迷的观影素养正在默默提升。零点
场后的不少观影报告，都表示“没有剧透”，即便有，
也会作出特别提示。一些看完零点场的普通观众
也自发封口，没有在个人社交平台剧透《复联4》的
关键内容，多数只是晒晒票根、发发无关痛痒的感
慨。因为《复联4》中国内地公映提前了北美两天，
那些“第一时间看完电影去外国网站给外国网友剧
透”的言论，也遭到了多数中国影迷的谴责。

为何剧透如此招人反感？无论是对片方还是
对多数观影者，剧透都是有害的。剧透最大的可怕

就是影响观影体验。尤其对悬
疑类电影来说，剧透是致命的。
当年《灵异第六感》上映时曾出现
感人一幕，看过影片的观众在被询
问剧情时，都会自发封口，因为一
旦被剧透，这部电影将完全失去惊喜。

虽然《复联4》并不属于纯悬疑类影片，而记者
看到，剧透也并不会过度影响电影的精彩，但多年
来观众等待的就是这最后的一战，哪些超级英雄在

“终局之战”离我们而去，是整个系列的最后谜底。
十年等待，又有谁愿意从别人口中轻易得到答案，
而失去自己亲自见证的机会。

这一次，我们在为“终局之战”狂欢的同时，也
为影迷“默契封口”欣慰。

最后要提醒的是，《复联 4》真的没有彩蛋，不
用等了。看来一切真的结束了。

因 为 不 想 剧
透 ，我 不 能 说 细
节。但如果是漫威
粉，我建议你带好
纸巾再去观影，这
个还是很必要的。

对《复联 4》最
大的感受就是非
常有情怀。在商
业元素之外，它有
很 多 动 人 的 地
方。这些超级英
雄，其实每个人都
有自己的问题，这
包括原生家庭的
问题、感情的遗憾、

内心的创伤，里面主要的角
色都和自己和解了。这是这
个超级英雄系列大片中最动
人的地方。漫威用了 3个小
时，把过去10年挖的坑，都填
上了。在这一点上，他们对
影迷是负责的。

我能感觉出导演和编剧
真的不想再拍了，这个系列
彻底宣告结束，不会再有五
六七了，有人离开，有人回
来。所有的问题都解决了。

影迷点评

这次谈观感，我是感性战胜理性的那一派。
大家曾猜测过的“美国队长最终戴上手套”“惊奇队长击

败灭霸”“蚁人变小抠掉宝石”等各种各样脑洞大开的场面，
现在我终于明白，漫威为什么能傲娇地说：“哼，统统都不对”。

我曾想过无数次《复仇者联盟》会怎么设计这场终
局之战，我的想象很具体，包括怎么打这场仗，谁是决战
的关键，从每个流露出的细节猜测谁生谁死……我没有
想到，这场最后一战的惊喜，并不在这里。

美国队长与他错过的一生挚爱、钢铁侠与父亲那没能
说出口的爱的遗憾、浩克挣扎一生的自我认知、雷神天煞孤
星的悲惨宿命、黑寡妇和鹰眼欲说还休的情愫……所有的
这一切，都有了一个结果。你想看到的，漫威都给你了。

这不是《复仇者联盟》自己的终局，那些贯穿在每个
漫威超级英雄系列里的心结，全部解开了。

这十年我曾对超级英雄电影有过审美疲劳，但是这
一刻，我想说，感谢漫威！

这一次我想说：谢谢你，漫威 □大伯伯

电影不完美 但结局完美 □二斯基

我不是漫威粉和《复联》迷，但是超级英雄电影我一
直有看。从我个人的角度来说，《复仇者联盟4》应该是很
好地把这一系列电影挽了一个结。有情怀、有场面、有故
事，也给漫威迷很多感动，这个正面意义是毋庸置疑的。

印象比较深的几个角色，包括钢铁侠、绿巨人、雷
神、美国队长，都有了一种英雄迟暮的感觉。雷神，竟然
成了油腻大叔；美国队长、钢铁侠都不想在江湖上混了，

想回归家庭或想寻找真爱，过自己的日子。这种感觉
应该是照顾了中年观众吧。因为一路粉过来的很多
观众都已经从意气风发的少年变成了被现实所困的
中年人。这应该也是他们的现实写照、心路历程。

当然，电影里面的很多处理有 bug，这个是在我
看过的关于穿越时间的电影里，最不用心的一部了。
完全做到了编剧想怎么穿就怎么穿，想让谁死就谁
死，想怎么来就怎么来的地步。而最后跟灭霸的终局

大战，可能因为电影偏长的原因，感觉
相对潦草。但总体来说，这是一部成功

的商业电影，也是一部打满情
怀牌的电影，它不是一部很完

美的电影，但这是它所能
达到的最完美的结局了。

过去十年的坑
一次都填上了

□关关

本版稿件除署名外均
由辽沈晚报、聊沈客户端记
者张铂采写

《复仇者联盟4》“引爆式”登场

为《复联》终局狂欢
为“默契封口”点赞

4月24日零时，就像灭霸打了那个“响指”一
般，所有《复仇者联盟4》以外的电影，从这一刻起
的一段时间内“灰飞烟灭”。

作为“终局之战”的《复仇者联盟4》带来了一场
“引爆式”公映，全国的零点场堪比跨年夜般热闹。
而在这场狂欢之外，更让人欣慰的是，多数影迷默
契封口，拒绝剧透。这是一次对国内影迷的观影素
养的检验，整体来看，结果是让人感动的。

几乎全国的主流媒体，都第一时间推送了关于“《复仇者联盟4》首映的热
烈场面”的消息，该片的亮相可以形容为“引爆式登场”。早在半个月前，抢购

《复联4》零点场高价预售票的疯狂，就预示了24日零时的这一切。当晚，
观众们排队走进影院观看《复联4》的现场，如同跨年夜般热闹。

根据猫眼平台的票房数据统计，《复联4》的全国零点场票房达到
了1.7亿，截至昨日记者发稿时，该片首映日的票房已经突破7亿。在
这种可怕气势下，同档期其他影片的票房，连个零头都算不上。

与票房相匹配的，是《复联 4》的首波观影口碑。该片在豆瓣上
拿下了 9.2 的高评分，尽管该系列此前的豆瓣评分也不
低，在七八分左右徘徊，但这种商业大片冲破 9 分的状
况，也是相对少见。能够看出，矫情的豆瓣影迷对这次
的“终局之战”是满意的。

在零点场的狂欢后，昨日上午，本报记者在非黄金
场看到，还是有不少观众赶到影院观影，而很明显的观
影感受是：在3个小时的时间里，几乎没有说话声、没
有打电话的，甚至吃东西的人也慢慢停止了咀嚼
……剩下的只有一次次的笑声和猝不及防的抽泣。

记者随机采访了现场的几位观众。影迷姗姗表
示，她认为《复联4》值得这么贵的票价，“可能因为在
上午赶来看电影的观众都是真心想看，而不是为了
凑热闹的吧，我第一次感受到如此认真的观影氛
围。”影迷姜宇则告诉记者：“无论你是不是漫威的影
迷，你想要看到的一切，《复联4》都已经给到了。这个
大结局，我认为没什么遗憾了。我得承认，我哭了。”

《复联4》霸气登场 豆瓣评分创系列最高

影迷自发封口 为这一次的默契点赞


